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龙门 站ee
再麻辣的丈母娘，也敌不过温情攻势

■洛浦听风

【新闻背景】多部委与多
套养老方案设计者们为期两
天的闭门会议，在养老制度上
达成了多项共识。其中，延长
养老保险缴费年限和养老金
实行并轨已基本没有悬念，延
长缴费年限也势在必行，但具
体延长年限等具体方案都需
要相关部门进一步讨论和定
夺。（本报今日B07版）

终结养老金“双轨制”和
延迟退休，不能搁置不论。如
果出现先行延长养老保险缴
费年限，并轨却迟迟不见实
行，拉大不同社会阶层养老保
障差距与阶层分裂将不可避
免，改革也难以得到公众支持。

不容忽视的是，养老方案
是关系广大民众切身利益的
大事儿，如何真正回应公众关

切，真正求得社会广泛共识，
而不是“闭门”定政策，是下一
步亟待考虑的事情。

■漫画漫话

都说婆媳关系难处，女
婿丈母娘相处起来也未必轻
松。这不，住在龙门石窟办事
处某小区一男子，因与媳妇儿
拌了几句嘴，遭丈母娘责备。
酒后有气无处撒的他，竟报警
称把自己媳妇儿杀了……晚
报的报道，引发网友热烈讨论。

处理好与丈母娘的关
系，是成熟男人的“必备技
能”。看罢新闻，@牙签玉轴
表示很惊讶：OMG，谁呀？伺
候不了老太太，还被折磨得崩
溃了。@夏之辉豆：哄好丈母
娘是脑力活儿，也是体力活儿；
是嘴皮子活儿，也是能耐活
儿。@老郭的微博空间：这是
成熟男人的必备能力。

不少网友都说，女婿丈
母娘相处难度比起婆媳相处
难度，不是一个“量级”。那

么，如何让“丈母娘看女婿，
越看越欢喜”？@朱雷正兴
说：要是丈母娘生气，就会特
地停业一天做好安抚工作。
@Hailie这次真长胖了：我妈
一同学的女婿经常偷偷给她
塞钱，连她闺女都不知道。
@弋天儿：再麻辣的丈母娘，
也敌不过温情攻势。

体贴疼爱她女儿，比什
么都来得重要。@余子愚：
对媳妇儿好，是让丈母娘最
满意的事儿。@学习单单好
榜样：心胸开阔点儿，不要事
事较真儿，和媳妇儿处好了，
丈母娘也就不再话下了。

尊敬与宽容不可或缺。
@阳光不琇：长辈嘛，少不了
操心这、担心那，批评、唠叨
出发点都是为你好，就顺着
点儿，嘴甜点儿，手脚勤快点

儿。@日出红胜火：家是讲
情的地方，不是讲理的地方，
大事儿小事儿都不要太计
较，宽容二字最重要。

女儿要当好“双面胶”。
@丝情袜意365：女儿就是润
滑剂，啥话该说，啥事儿该做，
要拿捏好。@梦中的飞机：不
能一味埋怨丈夫，而应感谢他
对父母的理解与敬重。

当然丈母娘也须努力。
@hi-wangmeng：有个天天做
红烧肉的丈母娘，谁不知足？
@喜小贝：不能过多干涉小年
轻的私生活，处理家长里短要
一碗水端平。 （魏春兴）

感谢河南德丰集团对本
栏目的大力支持。新浪微
博、腾讯微博今日出场网友，
均获赠10元手机话费，请将
手机号私信@洛阳晚报。

为了他们
也为了城市

像其他城市一样，洛阳也变得越来越大，人口越来越多。
二三十年前，南昌路都算“偏远”的，到了南昌路就快到野趣横
生的洛河滩了。

其实，城镇化，这么大个词儿，总在我们的生活里活泼地
体现着。城镇化，是城市经济发展的必然结果，却常常被有意
无意地误解：借推进城镇化之名，盲目追求速度与效率，大搞
基础设施建设和房地产开发投资，超前规划各种开发区和新
城区，缺乏产业支撑，“空城”“鬼城”频现。

说到底，城镇化是人的城镇化，人才是城镇化的核心。福
利均等化，在教育、医疗、养老等层面，逐步给予城市外来者公
正的待遇和保障，才是城镇化中真正重要的工作。

晚报报道，日前，市政府常务会议原则通过《洛阳市农民
工享受市民待遇的意见（讨论稿）》（下称《意见》）。《意见》明
确，到2015年，将稳定劳动关系的农民工全部纳入城镇社会
保险制度，基本实现同工同酬，农民工在随迁子女教育、住房
保障、医疗卫生等方面基本享受市民待遇。

这是充满智慧与勇气的举措。
长期以来，外来务工者融入城市困难重重。保障房无法

申请、医疗保障薄弱、子女回原籍考试……他们生活、工作在
城市，却始终被城市排斥。这种障碍，让务工者为难，也影响
着城市的后发之力。这是个简单的道理：只希望外来者付出
却不相应改善他们的保障，只想要劳动力却不想接纳新市民
的城市，不会留住人。

国务院发展研究中心测算表明，一名农民工市民化的成
本在8万元左右。公共福利与服务的提升，肯定是一个渐进
的过程，很难一蹴而就。正因如此，改革的主动性越大，破解
难题的勇气越大，城市发展的潜力就越大。

□本报新闻观察员 洛谭

只希望外来者付出却不改善相应保障，只想要劳动力
却不想接纳新市民的城市，留不住人

路名也是城市记忆

许多城市都可能拥有万达广场，但有哪个城市有底气拥
有光武大道、孝文大道、司马光路？

近日，市政府常务会议原则通过了我市城市区部分道路
命名方案，134条道路有了名字，其中，“立雪”“劝学”“苏秦”
成为路名。这些洛阳人耳熟能详的典故或人名，在潜移默化
间，使洛阳的人文气息更加浓厚。

道路命名，兹事体大，它承载着城市的厚重与沧桑，不仅要好找、
好记、好念，还应当凸显城市个性。

眼下，许多城市面貌一新，但在道路命名方面，却给人
“千城一面”的印象。比如说，郑州有经一路至经八路、纬一
路至纬八路，济南有经十一路、纬十二路。这些“经来纬去”
的路，让人眩晕。至于人民路、建设路等，使用这些“通用路
名”的城市，更是多得数不过来。

道路宽了、长了、多了，越来越现代化了，这是好事儿，但
路名不能没了特色，城市不能失去记忆，否则洛阳就越来越
不像洛阳，岂不别扭？

洛阳有数不清的历史名人与典故，这给洛阳道路命名提
供了更多选择。难能可贵的是，长期以来，尤其自新区建设
以来，洛阳没有把自己忘记，坚持把文化内涵、地域特色融入
到道路名称中，比如通济街、永泰街、厚载门街……脚下每一
条道路，可以说都有一个故事，一段传奇。

值得一提的是，在此次通过的命名方案中，还明确了优先使用消
失的村庄名。城市在扩建，一些村庄就会不复存在，尽管这些村庄名未
必有“程门立雪”等典故那么响亮，但它们也是城市记忆的一部分。

□本报新闻观察员 洛谭

道路名称也是城市历史的载体，城市不能丢了自个儿
的记忆，否则洛阳越来越不像洛阳，岂不别扭？

尔冬/文 朱慧卿/图

【新闻背景】最近，农业部
长江流域渔业资源管理委员会
办公室发布了《2013长江上游
联合科考报告》，警示长江上游
渔业资源严重衰退，一些珍稀、
特有鱼类濒临灭绝。更有专家
和相关组织称，长江生态系统
已经崩溃。这无疑给长江发出
了“病危通知书”。（10月20日
《燕赵都市报》）

但凡了解或见过长江的，
都不难窥见长江“病危”的肇
因，包括长江流域废水、废气和
固体废弃物排放量的增加以及
滥捕等。

无论生与死，说起来，长江都
是大家的。只是，当人人都伸手
从长江攫取些什么时，肩负保护

与捍卫之责的权力又在何处？长
江固然是纵横千里的江河，但像
排入长江的“三废”，总能找到它
们固定区划的职能主体。饮了长
江水，却疏于保护长江，地方责任
谁去“约谈”？在这个“领导小
组”泛滥的行政框架之下，最需
要协调多部门、多地政府出面的
长江保护问题，似乎偏偏找不到
统筹执行与监管的“小组”。

小水电站林立的长江、没有
监管与补偿机制的长江，又怎会
是从历史中走来的美丽长江呢？
今天的长江，已经难觅“春来江水
绿如蓝”的意境，也不是“渚清沙
白鸟飞回”的单纯自然，长江如今

“病危”，这张触目惊心的“病危通
知书”该由谁来签收呢？

本报特约评论员 邓海建

谁的“共识”？

长江“病危通知书”由谁来签收？

讣 告
慈父李廷献，生前曾

任洛阳市军转办副主任，
因病医治无效于2013年
10月20日11:40不幸逝
世，享年 79 岁。定于
2013年10月22日9：00
在洛阳殡仪馆铭德厅举行
告别仪式。敬请慈父生前
亲友于当日7:30在市教
育局门口、行署路金城宾
馆门口候车。

子女：李正风 李
巧峰 李移风 赵淑莹

孙辈：李博 赵岩
李震 泣告


